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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Sportausschusses 
am 16.05.2018  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  im Stadthaus 

Wappensaal  
Marktplatz 2 
06108 Halle (Saale) 

 
Zeit:    17:01 Uhr bis 17:54 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Fabian Borggrefe  Ausschussvorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
André Cierpinski  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Andreas Hajek  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Gernot Töpper  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dr. Ulrike Wünscher  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Ute Haupt  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Sten Meerheim  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Eric Eigendorf  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Dr. Regina Schöps  Fraktion MitBÜRGER für Halle - NEUES 

FORUM 
Hannes Adam  Sachkundiger Einwohner 
Christian Albrecht  Sachkundiger Einwohner 
Mario Kerzel  Sachkundiger Einwohner 
Christian Kirchert  Sachkundiger Einwohner 
Andrej Stephan  Sachkundiger Einwohner 
Martin van Elten  Sachkundiger Einwohner 
 

Verwaltung: 
 
Dr. Judith Marquardt Beigeordnete GB III Kultur und Sport 
Dr. Markus Folgner Referent GB III Kultur und Sport 
Kirsten Schneider Leiterin Team Finanzen/Fördermittel Sport 
René Lukas stellv. Protokollführer 
 
 
Gäste: 
 
Christian Andrae Vereinsvorsitzender congrav new sports e.V 
Torsten Wochatz Vorsitzender 1. Motoballclub 70/90 Halle e. V. 
Tino Schönian 2. Vorsitzende 1. Motoballclub 70/90 Halle e. V. 
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Frank Sänger  CDU/FDP-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 

Vertretung durch Frau Dr. Wünscher 
Katja Müller  Fraktion DIE LINKE im Stadtrat Halle (Saale) 
Rüdiger Ettingshausen  Sachkundiger Einwohner 
Jan Christoph Rödel  Sachkundiger Einwohner 
Oliver Thiel  Sachkundiger Einwohner 
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zu  Einwohnerfragestunde 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es lagen keine Einwohnerfragen vor.  
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Die öffentliche Sitzung des Sportausschusses wurde eröffnet und geleitet vom Vorsitzenden, 
Herrn Borggrefe. Er stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es gab keine Anmerkungen zur Tagesordnung, so dass Herr Borggrefe um Abstimmung 
der Tagesordnung bat.  
 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig zugestimmt   
 
 
Somit wurde folgende Tagesordnung beschlossen: 
 
 
 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift 
  
 3.1.  Genehmigung der Niederschrift vom 11.04.2018 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 5.1.  Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN:  Flächen am Sandanger als öffentliche 

Bolzplätze erhalten 
Vorlage: VI/2015/01188 

  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 7.1.  Informationen vom congrav new sports e.V zum BMX-Sport in Sachsen-Anhalt – 

Aktuelles und Ausblick auf die Olympischen Sommerspiele 2020 in Tokio 
  



 - 4 - 

 7.2.  Vorstellung des 1. Motoballclub 70/90 Halle e. V. 
  
 7.3.  Veranstaltungshinweise April bis Mai 2018 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 3.1 Genehmigung der Niederschrift vom 11.04.2018 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es gab keine Einwände zur öffentlichen Niederschrift vom 11.04.2018. 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 5.1 Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN:  Flächen am Sandanger als 

öffentliche Bolzplätze erhalten 
Vorlage: VI/2015/01188 

__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Helmich erkundigte sich nach der Stellungnahme zum Antrag der Fraktion BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN. Er bemerkte, dass diese momentan nicht vorliegt. 
 
Frau Dr. Marquardt teilte mit, dass die Stellungnahme für den nächsten Stadtrat 
vorgesehen ist. Im letzten Sportausschuss wurden die wesentlichen Inhalte dieser 
Stellungnahme angesprochen.  
 
Herr Helmich fragte, welche rechtlichen Möglichkeiten bzw. Rahmenbedingungen 
hinsichtlich der Fördermittel vorliegen, um dort entsprechende Anlagen zu schaffen bzw. zu 
erhalten.  
 
Frau Dr. Schöps machte auf ein Schreiben des Reitsportvereins aufmerksam. Dieses 
beinhaltet die Interessensbekundung des Reitsportvereins an den Flächen am Sandanger.  
 
Frau Dr. Marquardt betonte, dass die Flächen am Sandanger in einem Hochwassergebiet 
liegen. Dort ist grundsätzlich keine Bebauung möglich.  
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Herr Cierpinski fügte hinzu, dass der Reitsportverein die Hochwassersituation in seinen 
Bauplänen berücksichtigt hat.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   vertagt 
 
 
Beschlussvorschlag:                                         
 

1. Der Stadtrat beschließt, dass nach dem Umzug des HFC-
Nachwuchsleistungszentrums in den Stadtteil Silberhöhe, die Flächen am Sandanger 
für den Freizeitsport als frei zugängliche Bolzplätze genutzt werden. 

2. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, dafür die erforderlichen Voraussetzungen zu 
schaffen.  

 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Es lagen keine schriftlichen Anfragen von Fraktionen und Stadträten vor.  
 
 
zu 7 Mitteilungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 7.1 Informationen vom congrav new sports e.V zum BMX-Sport in Sachsen-

Anhalt – Aktuelles und Ausblick auf die Olympischen Sommerspiele 2020 in 
Tokio 

__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Andrae informierte anhand einer Präsentation über den BMX-Sport in Sachsen-Anhalt 
mit Ausblick auf die Olympischen Sommerspiele 2020 in Tokio. 
 
Herr Cierpinski wies auf den Ehrenkodex des Stadtrates der Stadt Halle (Saale) hin. Er 
fragte, welchen Wert die eben verteilte Einladung zur BMX-Meisterschaft in Halle (Saale) am 
11.08.2018 hat.  
 
Herr Andrae teilte mit, dass diese Einladung keinen geldwertenden Vorteil bringt, da für die 
Veranstaltung kein Eintritt genommen wird.  
 
Herr Helmich fragte, ob der Verein mit den Landesleistungsstrukturen plant.   
 
Herr Andrae sagte, dass diese Strukturen bereits im Verein eingeplant wurden.  
 
Herr Adam erkundigte sich nach der aktuellen Vereinsstruktur. Er fragte, was Interessenten 
mitbringen müssen, um diese Sportart auszuüben. 
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Herr Andrae teilte mit, dass zum Testen dieser Sportart kein weiteres Equipment benötigt 
wird. Der Verein besteht seit dem Jahr 2002 und hat aktuell 25 Mitglieder.  
 
 
zu 7.2 Vorstellung des 1. Motoballclubs 70/90 Halle e. V. 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Torsten Wochatz und Herr Tino Schönian informierten anhand einer Präsentation 
über den 1. Motoballclub 70/90 Halle e. V. 
 
Herr Eigendorf bemerkte, dass das Thema Lärmschutz hierbei von großer Bedeutung ist. Er 
erkundigte sich, welche allseitigen Lärmschutzmaßnahmen noch möglich oder geplant sind. 
 
Herr Wochatz wies darauf hin, dass eine größere Lärmbelästigung in Richtung Hallesche 
Straße festgestellt wurde. Die übrigen Werte um die Sportanlage waren im Rahmen der 
gesetzlichen Vorschriften Der Verein hat Pläne die Lärmschutzmaßnahmen in Richtung der 
Halleschen Straße zu verbessern. 
 
Hierzu teilte Herr Töpper mit, dass die Lärmbelästigung teilweise von der Windrichtung 
abhängt. Er betonte, dass die Ausführung von Lärmschutzmaßnahmen sehr kostspielig ist.   
Ein neuer Standort des Vereins wäre außerhalb von Wohngebieten am sinnvollsten.  
 
Herr Töpper erkundigte sich nach der Anzahl der Mitglieder des Vereins. 
 
Herr Wochatz teilte mit, dass der Verein 60 Mitglieder hat. 
 
Herr Töpper bemerkte, dass es momentan eine Jugendmannschaft im Verein gibt.  
 
Herr Schönian gab zur Kenntnis, dass aktuell eine neue Jugendmannschaft aufgebaut wird.  
Die Jugendarbeit hat für die neue Saison somit begonnen.  
 
Herr Töpper verdeutlichte, dass das Hauptproblem des Vereins die ständige 
Lärmbelästigung ist.  
 
Herr Wochatz bestätigte, dass der Wind den Lärm verstärkt bzw. fördert. Die 
Messergebnisse des Lärmpegels sind trotz alledem im akzeptablen Bereich.  
 
Herr Wochatz erwähnte die angesprochene Empfehlung eines anderen Vereinsstandortes. 
Er betonte, dass es an geigneten Alternativen für einen anderen Standort mangelt.  
 
Herr Meerheim erkundigte sich nach den Wettkampf und Trainingszeiten.  
 
Herr Schönian berichtete, dass die Jugendmannschaft 1 Stunde/Woche und am 
Wochenende die erste Mannschaft trainieren. Insgesamt werden regulär 7 Heimspiele 
ausgetragen.  
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Herr Borggrefe fragte, ob an der Auspuffanlage der Maschinen die maximale 
Geräuschunterdrückung eingestellt ist.   
 
Herr Wochatz teilte mit, dass diese Auspuffanlagen richtig eingestellt sind. Der 
vorgeschriebene Schallpegel wird eingehalten.  
 
Herr Borggrefe erkundigte sich, ob eine Versiegelung des Platzes mit Asphalt den 
Lärmpegel reduzieren würde.  
 
Herr Wochatz sagte, dass entsprechend für eine asphaltierte Fläche Werte von der unteren 
Immissionsschutzbehörde vorliegen. Es sind hierzu unterschiedliche Rechenbeispiele 
verfügbar.  
 
 
zu 7.3 Veranstaltungshinweise April bis Mai 2018 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Dr. Marquardt informierte über den 17. Behördenmarathon, der am 25.05.2018 am 
Waldkater stattfindet. 
 
Vom 02.06.2018 bis 03.06.2018 findet ein Reitturnier in Halle Seeben statt. 
 
Die Werfertage finden vom 26.05.2018 bis 27.05.2018 zum 44. Mal am Sportzentrum 
Brandberge statt.  
 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 8.1 Frau Haupt zum Reitsportverein Halle (Saale) e.V. 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Frau Haupt berichtete, dass der Rennclub Halle (Saale) e.V. anscheinend den 
Reitsportverein Halle (Saale) e.V. nicht auf seinem Gelände am Standort Rennbahn 
aufnehmen will. Sie fragte, was gegen eine Befürwortung zur Aufnahme spricht.  
 
Frau Dr. Marquardt sagte eine schriftliche Antwort zu.  
 
 
zu 8.2 Herr Meerheim zu Sanitäranlagen an der ehemaligen Kaserne in Halle Lettin 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Meerheim fragte nach den Sanitäranlagen in der Turnhalle an der ehemaligen Kaserne 
in Halle Lettin.Er betonte, dass im letzten Jahr der Fördermittelbescheid übergeben wurde. 
Er erkundigte sich, wann die vorgesehenen Bauarbeiten beginnen. 
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Frau Schneider berichtete, dass sich der Baubeginn verzögern wird. Derzeit besteht eine 
interne Prüfung zum weiteren Verfahren auch in Abstimmung mit dem Zuwendungsgeber.  
 
 
zu 8.3 Herr Hajek zum Stand Bauvorhaben der SG Einheit Halle e.V. 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Hajek fragte, wie der aktuelle Stand zum Bauvorhaben der SG Einheit Halle e.V. ist. 
 
Frau Schneider teilte mit, dass im letzten Sportausschuss erläutert wurde, dass eine 
Förderung entsprechend der Antragstellung möglich ist. Der geänderte Antrag liegt der 
Verwaltung vor und wird geprüft. 
 
 
zu 8.4 Herr Hajek zum Stand „Ehrung hallescher Olympiasieger*innen in Halle 

(Saale)“ 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Hajek erkundigte sich nach dem derzeitigen Stand zur Standortentscheidung für die 
Ehrung hallescher Olympiasiegerinnen und Olympiasieger im öffentlichen Raum. Das 
Einwerben von Spendenmitteln muss bis November vollzogen werden.  
 
Frau Dr. Marquardt gab zur Kenntnis, dass Entwürfe von verschiedenen Designern 
abgefordert wurden, die im nächsten Sportausschuss vorgestellt werden könnten. Erst wenn 
das Format abgestimmt ist, kann ein Spendenaufruf erfolgen.  
 
 
zu 8.5 Herr Cierpinski zum Verein Tanzhaus ad libitum 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Cierpinski bemerkte, dass er in der Märzsitzung darauf hingewiesen hat, dass das 
Tanzhaus ad libitum zu den Weltmeisterschaften fahren möchte. Der dafür notwendige 
Fahrtkostenzuschuss sollte von der Verwaltung geprüft werden. Er erkundigte sich nach dem 
aktuellen Stand.  
 
Frau Schneider teilte mit, dass es sich nicht um die Bezuschussung einer 
Sportveranstaltung handelt, sondern um die Bezuschussung von Fahrtkosten nach Anlage 3  
der Sportförderrichtlinie. Dieser Fördertatbestand kann nur im Rahmen der Vergabe von 
Restmitteln zum Jahresende bezuschusst werden. Es ist dann zu prüfen, wie die 
Antragslage für den Fördertatbestand Fahrtkosten insgesamt aussieht, das heißt, eine 
Entscheidung über die Förderung kann nur einheitlich, für alle Sportvereine, die Fahrtkosten 
beantragt haben, getroffen werden. 
 



 - 9 - 

 
zu 8.6 Herr Hajek zum Sportplatz an der Grundschule Heide Nord 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Hajek fragte nach der Zuständigkeit für den Sportplatz an der Grundschule Heide Nord. 
Er sprach an, dass es dort wiederholt zu Problemen im Zusammenhang mit unerlaubten 
Grillen gab.  
 
Frau Dr. Marquardt sagte, dass die Antwort schriftlich erfolgen wird.  
 
 
zu 9 Anregungen 
__________________________________________________________________________ 
 
 
zu 9.1 Herr Cierpinski regte an, zukünftig die halleschen Sieger*innen in 

Paralympics zu ehren 
__________________________________________________________________________ 
 
 
Herr Cierpinski regte an, zukünftig die halleschen Sieger*innen in Paralympics  
zu ehren. 
 
Frau Dr. Marquardt wies darauf hin, dass dies bereits vorgesehen ist.  
 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
 
___________________________   ____________________________ 
Fabian Borggrefe     René Lukas 
Ausschussvorsitzender    stellvertretender Protokollführer 
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